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O ENTREVISTA. CARLOS CANTERO, candidato a gobernador (Chv): 

“El corredor bioceánico requiere 
pensamiento estratégico y 
proyectos concretos” 

O ENTREVISTA. MARCELA HERNANDO, candidata a gobernadora (PR): 

“Daré urgencia a un plan de 
inversiones en seguridad 
ciudadana” 

Constanza Caldera Pfeiffer 

constarcacalderamerivartogsad 

n entrevista con este 
E Diario, el candidato ago- 

bernador regional de 
Chile Vamos, Carlos Cantero 
(Indep.) compartió sus pro- 
puestas respecto a distintos te- 
máticas relevantes para la re- 
gión. En este contexto, destacó 
la importancia de un trabajo 
coordinado y de una planifica- 
ción estratégica, en el caso del 
corredor bioceánico, del uso 

de tecnología en materia dese- 
guridad, y de tomar acuerdos 

con los alcaldes para avanzar 
enproyectos en el breve plazo. 

Mencione cinco proyectos a los 

cualesles daría prioridad duran- 
tesugestión 

- Uno es el tema de seguri- 
dad, relacionado con el siste- 

ma de seguridad (portales, 
postes y sistemas vecinales), in- 
tegrado en una unidad central 
que haga control con Carabine- 
ros y funcionarios municipa- 
les. Lo segundo, una unidad 
que se encargue de hacer pro- 
yectos, que atiendan las nece- 
sidades de la gente en las dis- 
tintas áreas porque tenemos 
unaimportante dotación de re- 
cursos económicos, pero los 
municipios no han entregado 
los proyectos adecuados. Lo 
tercero, tiene que ver con ser- 
vicios básicos fundamental- 

mente en educación, salud y 
seguridad ciudadana, que son 
los tres elementos clave y eso 
requiere coordinación (...). La 

cuarta área tiene que ver con 
calidad de vida relacionada 

con identidad, patrimonio, y 
cultura en general, además del 
deporte y recreación, espacios 
deportivos tanto en los proyec- 
tos como en la oferta (...). 

¿Qué medidas adoptaría para 
destrabar la aprobación de pro- 
yectos? 

- Primero, acortar la distan- 

cia y tomar acuerdos conlosal- 
caldes para implementar pro- 
yectos enel másbreve plazo. Se- 
gundo, con recursos del Gobier- 
no Regional i r pro- 
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CARLOS CANTERO CANDIDATO A GOBERNADOR REGIONAL (CHILE VAMOS). 

municipios sino quelas distintas 
unidades técnicas que estánen 
losservicios públicos o ministe- 
rios que se comprometan. Por 
ejemplo, en Obras Públicas, Vi 
vienda y Obras Portuarias. 

¿Qué proyectos considera urgen- 
tesparamejorarlosniveles dein- 
seguridad enlaregión? 

-Enmi programa degobier- 
no disponible www.carloscan- 
tero.cl ahí está el diseño delos 
sistemas de seguridad que yo 
promuevo, que no solo tiene 
que ver con portales de vigilan- 
cia digital, con postes digitales, 
con unidades vecinales integra- 
das con sistemas digitales, es 
decir, con cámaras y alarmas, 
sino que también con drones, 
globos y todo esointegradoen 
una unidad de control central 
que trabaje las 24 horas y los 
siete días de la semana. 

¿Qué ía para   

yectos que desarrollen unida- 
destécnicas tanto de los servi- 
cioscomotambién de privados. 
Es deci, involucrar nosolo alos 

   

mejorarelordenamientoterrito- 
rialdelaregión? 

- Lo primero es contar al 
menos con un instrumento de 

planificación. Se requiere una 
Estrategia Regional de Desarro- 
llo, y que esta converse y dialo- 
gue con las estrategias locales, 
y con el plan regulador urba- 
no. Y esto, tiene que ser todo 
integrado, de tal manera quela 
asignación de proyectos, de 
fondos de parte del Gobierno 
Regional responda a una orgá- 
nica estructurada con visión, 
prospectiva y planificación es- 
tratégica concreta. 

¿Qué importancia le daría a su 
gestión para concretar el Corre- 
dor Bioceánico? 

-Elcorredorbioceánico re- 
quiere pensamiento estratégi- 
co, proyectos concretos, dise- 
ño de plataformas logísticas 
pertinentes, barrios industria- 
les claramente definidos acor- 
des a los requerimientos de 
esos procesos de integración 
económica y comercial, y en 
consecuencia se requiere una 
políticaregional que tenga mu- 
cho más carácter, identidad, y 
autonomía, particularmente 
respecto del poder central. 3 

  

  

Constanza Caldera Pfeiffer 

onsaracderaomeraioanfogasad 

a candidata a goberna- 
L dora regional Marcela 

Hernando (PR) enentre- 
vista con este Diario compar- 
tió sus propuestas entorno a 
distintas áreas. 

La exministra de Minería 

señaló que espera dar priori- 
dad a la formación de nuevos 
Carabineros como también a 
la educación, destacando la 
importancia de que se cons- 
truyan nuevas escuelas y li- 
ceos en Antofagasta. 

Deigual forma, la exdipu- 
tada indicó que reactivará el 
proyecto del tranvía en la ca- 
pital regional. 

En materia de seguridad, 
señaló que dará urgencia a un 
plan de inversiones en seguri- 
dad ciudadana, el cual incluye 
las cámaras de vigilancia, pór- 
ticos en las carreteras y pues- 
1os de control en lasrutas. 

En tanto, en materia de 

mejoramiento territorial, la 
doctora destacó la necesidad 
de gestionar la Estrategia de 
Desarrollo Regional, y de que 
los municipios actualicen sus 
planos reguladores. 

Mencionecinco proyectos alos 
cuales les daría prioridad du- 
rante su gestión 

- Una Escuela de Forma- 
ción de Carabineros para An- 
tofagasta y otra para Calama. 
Un Centro de Entrenamiento 
para la PDI. En educación, te- 
nemos muchas falencias. En 
Antofagasta, no se construye 
ningún liceo desde que yo era 
alcaldesa. Tenemos que rever- 
tirlasituación, Educación Su- 
perior en Calama y Tocopilla y 
escuelas y liceos en Antofagas- 
ta, lo que deberáir acompaña- 
do de recintos deportivos. 

Estacionamientos subte- 
rráneos para Antofagasta y 
Calama, y reactivación del 
proyecto de tranvía. 

¿Qué medidas adoptaría para 
destrabar la aprobación de 
proyectos? 

- Instalaría una mesa de 
trabajo conjunta entrelos téc- 
nicos profesionales del GORE 
y de los municipios, pararevi- 
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sar y evaluar el estado de los 
proyectos. 

¿Qué proyectos considera ur- 
gentes para mejorar los niveles 
deinseguridad en la región? 

-La seguridad ciudadana 
es tarea de la Delegación Pre- 
sidencial y el Ministerio del In- 
terior, pero el GORE por ser 
quien dispone delos recursos 
tiene mucho por hacer. En 
primer lugar, daré urgencia a 
un plan de inversiones en se- 
guridad ciudadana, incluyen- 
do las cámaras de vigilancia, 
pórticos en las carreteras, 
puesto de control en las rutas 
importantes para combatir el 
tráfico de personas y el robo 
de autos. Haremos un proyec 
toregional, enapoyoa la PDI, 
para recoger parámetros bio- 
métricos de los ilegales que 
son detenidos y así tener una 
base de datos. 

Esoenel corto plazo, pero 
en el mediano plazo tendre- 
mos un plan de inversiones 
ambicioso en seguridad. Po- 
demos revertir el creciente 

CEDIDA, 

aumento de la delincuencia, 
colocandorecursos para ello. 

¿Qué medidas adoptaría para 

'mejorar el ordenamiento terri- 
torial de laregión? 

-Primero, gestionar y solu- 
cionarla demoraenlla Estrate- 
gia de Desarrollo Regional e 
impulsar que los municipios 
actualicen sus planos regula- 
dores. Con eso en orden, po- 
remos concretar los proyec- 
tos necesarios para el desarro- 
llo de nuestra región. 

¿Qué importancia le daría a su 
gestión para concretar el Co- 
rredor Bioceánico? 

“Trabajaría de la mano con 
Aduanas. Debemos instalar 
escáneres fijos para inspeccio- 
nar lo que entra y sale de 
nuestras fronteras y puertos. 

Aún queda tiempo para 
que el corredor esté listo, por 
loque debemos planificar cui- 
dadosamente para asegurar 
un control efectivo de la carga 
que transitará por nuestra re- 
gión. cs
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